
A4 2024.1.15 星期一
责编：沈路莎 美编：陈恩武 组版：刘峰

现代快报讯（记者 卢河燕 徐苏
宁）南京正式进入“两会时间”。市
政协十五届二次会议将于1月15日
上午开幕，江苏省委常委、南京市委
书记韩立明将讲话。现代+APP、现
代快报视频号将进行直播。

现代快报记者了解到，市政协
十五届二次会议会期总共四天，会
议建议议程包括：学习和讨论中共
南京市委书记讲话；听取和审议政
协南京市第十五届委员会常务委员
会工作报告；听取和审议政协南京

市第十五届委员会常务委员会关于
一次会议以来提案工作情况的报
告；列席南京市第十七届人民代表
大会第二次会议，听取和讨论南京
市人民政府工作报告，讨论南京市
中级人民法院工作报告、南京市人

民检察院工作报告；选举；审议通过
政协南京市第十五届委员会第二次
会议决议。

南京市十七届人大二次会议定
于 1月 16日至 19日召开。1月 15
日，来自各行各业的市人大代表将

带着精心准备的议案、建议报到，履
职 尽 责 为 民

“代言”，为民
生积极呼吁、
为城市发展献
计献策。

南京市政协十五届二次会议今天开幕

外卖小哥送餐有望不再走“迷宫”
人大代表一纸建议带来近500个小区标识

如今，红色旅游越来越热，越来
越多的年轻人走进红色场馆，一探

“红色密码”。1月15日，南京市政
协十五届二次会议将开幕，14日下
午，政协委员陆续来到驻地报到。
市政协委员、南京民间抗日战争博
物馆馆长吴先斌带来的建议就与红
色场馆有关，他建议南京市设立“三
烈士”纪念馆。

新四军历史中，皖南事变极具
历史意义。吴先斌介绍，皖南事变
中牺牲了新四军三位重要的高级将
领，即新四军副军长项英、副参谋长
周子昆和新四军政治部主任袁国
平，他们被称为皖南事变“三烈

士”。1955年6月，南京市在雨花台
西南望江矶，也就是现在的雨花功
德园内建了三烈士墓。每逢清明或
重大节日，总会有大量群众来此祭
扫瞻仰，表达对革命先烈的追思与
崇敬。

在吴先斌看来，三烈士牺牲的
故事，体现了革命英烈为国家为民
族利益顽强拼搏的精神，是生动的
革命传统教育、爱国主义教育素
材。为更好弘扬不畏艰险、勇于斗
争的革命精神，强化爱国主义教育，
他建议设立“三烈士”纪念馆。

“应该建立专门的纪念馆。”吴
先斌认为，“可以利用现有墓区面积

来建造。纪念馆内陈列三烈士生平
事迹和皖南事变相关历史资料。”据
吴先斌调研，目前，与皖南事变三烈
士有关的历史资料散见于各革命历
史纪念场所，未形成完整的历史档
案。他建议由雨花台烈士陵园管理
局统一管理，汇总现有官方资料，并
向高校、民间博物馆、历史爱好者征
集相关历史资料，完善三人生平事
迹，丰富南京雨花英烈的历史资
料。对于三烈士墓来说，吴先斌建
议，也应尽快申请国家级文物保护
单位，提升其历史文化地位。
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市政协委员吴先斌：

建议南京设立“三烈士”纪念馆

皖南事变三烈士墓 受访者供图吴先斌

扫码看视频天津新村增设专属地图

顾客点了外卖，都希望能尽快送达，但不少骑手在送餐时遇到找不到楼
栋、走错路的情况，难免耽搁配送时间。2023年南京市十七届人大一次会
议结束后，贾贵林、何义田等市人大代表提出了“关于完善全市各住宅小区
楼宇分布公示和楼栋及单元标识清晰化的建议”。2024年南京市十七届人
大二次会议前夕，现代快报记者从南京市人大常委会相关工作机构了解
到，近一年来，此项民生实事建议在市人大的推进和督办下，已经逐步得到
落实，有效缓解了外卖小哥“找楼”难题。

记者了解到，作为建议的办理单位，南京市住房保障和房产局推动“一
眼望到”工作——即住宅小区增加标志标识工作有效开展，截至2023年年
底，已在12个板块全面覆盖、494个小区完成试点，其中建邺区率先推动、
全面完成试点任务，全区102个小区增加了标志标识。
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如何让外卖小哥不再挠
头？人大代表这样建议

一天骑行 100 公里，穿梭在大
街小巷，然后在小区、写字楼里提着
餐食狂奔，两步并作一步地爬楼
……这是外卖小哥的工作常态。“有
的小区大、单元楼号不清晰，我有时
敲错了门，非常尴尬，关键还耽搁了
配送时间。”刚刚“跑单”两个多月的
外卖小哥马永说。

不仅新骑手抓耳挠腮，老骑手也
难免会“绕圈圈”。今年58岁的应宁
送外卖5年了，以前进天津小区送外
卖经常跑错，“导航显示到附近了，但
就是看不到具体楼栋。”他告诉记者，
这个小区有40多栋，楼栋号排列没
有规律。比如 41、42栋靠得很近，
但40栋却要跑到另一个地方。

南京市人大代表贾贵林，也是一
位从业3年多的外卖骑手。他配送
的范围主要在江宁区的东山、淳化、
秣陵街道一带。他告诉记者，江宁一
些小区规模大、出入口多，老骑手也
容易转晕；有的楼栋标识位置很高，
字又小，根本看不清，有的标识位置
低被树叶挡住，“要是晚上或者阴雨
天视线不清，找楼栋就更难了。”

南京市人大代表、南京市金陵

中学实验小学校长何义田也关注到
了这一现象。他认为，要让快递外
卖小哥在每一趟风雨兼程中能感受
到城市对他们的尊重。他建议，市
有关部门在落实建议的过程中能多
一点“陌生人视角”，创造更便捷的
条件。让快递员、外卖员第一次进
入小区就能顺利到达目的地。

在日常工作中，贾贵林一边送
餐一边观察，“这几年新建的小区一
般会在宣传栏张贴地图，但不少小
区张贴的位置不明显，或者没有相
关标识。”他补充道，“在小区入口设
置地图，在交叉路口立一块指路牌，
成本不高，却能实实在在解决外卖
快递进出的烦心事。有条件的小区
还可以安装夜间灯牌标识，黑夜、雨
天也能够轻松辨别。”

推进“一眼望到”模式，
近500个小区初见成效

市人大常委会收到人大代表的
建议后，第一时间进行重点督办。
据市人大常委会人代联委副主任程
新元介绍，收到代表提出的建议后，
委员会召开了代表建议交办工作会
议，研究确定了主办和协办部门，并
明确办理时限和要求。

南京市住房保障和房产局作为

建议的办理部门，从2023年 7月份
开始，着手推动“一眼望到”模式
——即住宅小区增加标志标识工
作。他们会同市建委、市规划和自
然资源局、市邮政管理局等相关部
门以及市物业管理行业协会、市外
卖配送行业协会、市人大代表、部分
物业企业代表召开专题座谈会，开
展可行性研究。同时组织了 11个
区和江北新区房产、住建部门对总
平图、楼栋编号、单元编号三类标识
情况进行摸底，覆盖全市 100个街
道、5619个小区。

南京市住房保障和房产局物业
处处长浦晓天介绍，为了推动“一眼
望到”住宅小区增加标志标识工作
有效开展，市房产局积极开展调研
活动，“通过召开座谈会、现场检查
等方式，实地走访查看住宅小区标
志标识设置情况，听取区房产局、街
道、物业服务企业的意见建议，形成
标志标识制作标准，要求在各出入
口设置总平图、分岔路口设置指示
图、楼栋侧面设置楼栋号、单元楼设
置单元号。”

“总平图应标注楼栋分布情
况，各建筑物的名称、位置等，分岔
路口的指示图应标注附近建筑物
的名称、路线等内容，楼栋号和单
元号应清晰可见，无杂物遮挡。”浦

晓天告诉记者，截至2023年年底，
已在12个板块全面覆盖、494个小
区完成试点，其中建邺区率先推
动、全面完成试点任务，全区102个
小区增加了标志标识。

记者还进一步了解到，南京市住
房保障和房产局已将标识设置列为
2024年老旧小区改造项目的清单内
容，同时作为“美好家园”建设小区的
基础条件内容，在方便快递外卖小哥
的同时，助力百姓幸福生活。

小区试点设置专属地
图，送餐不再走“迷宫”

这项民生实事推进的成效如
何？“快递外卖小哥看过来”“关注
我 不迷路”近日，现代快报记者走
进鼓楼区天津新村，一张标注了小
区楼栋位置和布局的地图非常醒
目，上面不仅标注了现在所在的是
一号门、二号门还是三号门，还用不
同颜色标注了楼栋号，以及项目负
责人的联系方式。

江苏虹为合物业天津新村小区
项目经理陈亮介绍，天津新村小区
建于上世纪 80 年代，“有 48 栋共
1400多户住户，楼栋号排列不是很
有序，快递外卖小哥容易走错地
方。对此，物业在三个出入口的显

眼处都设置了楼栋地图。”对此，骑
手应宁深有感触地说：“现在骑车快
到门口时，就能看到护栏上显眼的
地图标识，基本上不需要导航了。”

刷身份码，系统精准识别后，秒
进小区……这是马永在建邺区金隅
紫金府小区的极速体验。“过去，访
客需要在门岗处做纸质登记，费时
不说还常出现信息错漏。”万科物业
金隅紫金府项目负责人唐罗介绍，
考虑到外卖、快递员负责的片区相
对固定，公司自研了自助访客登记
系统，骑手扫码登记之后，后台立即
审核并生成一个通行码。“在登记系
统登记一次默认 7天通行权限，为
外卖小哥第二天、第三天继续进出
节约了时间。”

马永告诉记者，之前找不到店
铺位置、走错小区道路、找不到顾客
位置的情况经常发生，现在建邺区
多个小区门口都有了专属地图，“我
基本上能快速锁定订单位置，送外
卖不再走‘迷宫’了。”记者注意到，
在莱蒙水榭春天小区，物业还给快
递小哥办理了临时出入证，简化进
出流程。

在采访中，多家物业服务公司
表示，他们发现快递和外卖小哥普
遍存在“充电难、饮水难、如厕难”的
难题，为此，有的物业公司专门腾出
一块地方打造驿站。在天津新村的
一号门入口处，物业将保安室改造
成“爱心驿站”。“快递小哥每天风里
来雨里去的，希望他们能在这里歇
歇脚，渴了有水喝，没电也能充上
电。”陈亮说。

一个建议促成全市近500个小
区推进增加标志标识试点，这让贾
贵林信心满满。“看到我们提的建议
得到了积极的回应和推进，心里更
踏实了。”贾贵林说，政府职能部门
对人大代表的建议很重视，办理也
很给力。作为一名外卖行业的人大
代表，今后将更加关注民生，为解决
百姓的“急难愁盼”发声，为人民满
意的现代化典范城市建设积极建言
献策。
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